

Les associations FDR et ATPJ pronent la non violence



Campagne électorale, assaut final ce jeudi
Faure attendu à Kara ; Fabre, Gerry dans le Grand Lomé ; Tchassona à Sokodé; Gogué dans les Savanes



LIBERAL

Hebdomadaire Togolais d'Information, d'Analyse et d'Opinion

N° 0207 du Mercredi 22 avril 2015 - 250 F CFA / Etranger 1€

Koffiti Blitta



Un véhicule remorque finit sa course dans une Eglise

Koffiti Blitta



Les femmes de la zone 11 Lomé acquises à la cause de Faure

P 7

Scrutin présidentiel du 25 avril, c'est parti!



Photo Le Libéral (Image d'archives)

Les forces de défense et de sécurité votent par anticipation ce Mercredi

P 3



Sheyi Emmanuel Adébayor apporte son soutien au candidat Faure Gnassingbé

L'ANVT La 1ère vague prête serment

P 3

Interview du président de la CELI Bassar

« ... Il n'y a pas d'écart de langage, il n'y a pas d'appel à la haine, il n'y a pas de débordement »

La campagne électorale a démarré depuis le 10 avril dernier et avec le début de cette semaine, le dernier virage vers le vote est amorcé. Comment la CELI Bassar est-elle prête à assurer son rôle, quelles sont les difficultés auxquelles elle fait face, et comment la campagne évolue-t-elle dans la préfecture de Bassar ? Telles sont les questions auxquelles le président de ladite CELI a bien voulu répondre.



Présentez-nous rapidement la CELI de Bassar sur le plan géographique

La CELI Bassar représente en même temps la préfecture de Bassar, elle est composée au jour d'aujourd'hui de 142 Centres de Recensement et de Vote (CRV) qui comporte 217 bureaux de vote (BV). La CELI Bassar se compose de 7 personnes et est dirigée par ma personne M. ISSA Alassani Rachid.

Les élections c'est pour bientôt et les préparatifs sont déjà bien entamés, pouvez-vous nous faire le point de ce qui a été fait jusque-là au niveau de votre CELI ?

Nous sommes pratiquement au même niveau que les autres CELI. Après la période des révisions, nous avons eu à afficher les listes provisoires, les recours ont été introduits, nous les avons traités.

La CENI l'a traité dans son ensemble, mais les listes définitives ne sont pas encore parvenues pour qu'on puisse avoir une idée exhaustive du nombre d'électeurs que nous avons. C'est vrai que nous avons un chiffre mais il va falloir que nous ayons la liste définitive afin de pouvoir nous prononcer de manière officielle.

En dehors de cela, les membres de la CELI ont été formés par la CENI à Sokodé le Dimanche 12 et le lundi 13 avril derniers. Nous avons donc bénéficié d'une formation sur la supervision de la campagne électorale et sur le scrutin. A notre retour, il a fallu que nous supervisions la campagne électorale qui a donc débuté depuis le 10 avril passé. Nous nous répartissons en binôme et

suivant les programmes de chaque candidat, nous essayons de suivre les itinéraires pour voir un peu ce qui se passe parce qu'il peut y avoir des incidents. Il faut que nous soyons des témoins bien qu'il y ait des observateurs, la presse qui est là. C'est donc un devoir pour nous de superviser tout ce que les candidats et leurs équipes font sur le terrain.

En dehors de cela nous formons les membres des bureaux de vote au scrutin. Puisque c'est une phase sensible, nous avons six jours pour former les membres des bureaux de vote. Cette période s'ouvre du 16 au 21. Ici à Bassar nous avons commencé le samedi 18 avril passé par Kabou où on a formé toute la journée les membres des bureaux de

vote, nous avons poursuivi à Bangéli hier. Donc nous avons pu terminer avec eux et aujourd'hui nous sommes à Bassar pour former les BV relevant des cantons de Bassar, Kalanga et Bagnan. Aujourd'hui nous allons les former au scrutin pour leur faire connaître

- les dispositions légales, particulièrement le Code électoral, concernant le scrutin;

- comment organiser les BV;

- comment le président du BV doit pouvoir diriger et encadrer ses autres collègues puisque eux aussi sont au nombre de six avec un président, un rapporteur, etc., venant de sensibilité politique différentes

- la façon dont ils doivent accueillir la presse,

- la façon dont ils doivent accueillir les observateurs, ils sont obligés d'accepter les délégués de chaque candidat. Donc les cinq candidats doivent pouvoir déléguer des gens qui vont les représenter dans les BV

- et enfin la façon dont ils doivent procéder au dépouillement. Les BV comme vous le savez sont les chevilles ouvrières en réalité des élections présidentielles.

(Suite à la page 4)



Hebdomadaire Togolais d'Information, d'Analyse et d'Opinion

Récupéré N°0416/23/12/10/HAAC du 23 décembre 2010

Directeur de la Publication

Fabrice P. Dariworé

Comité de Rédaction

Schmidt EZA
Dieudonné ESSOHANAM
Charles KEYEWA
P. Fabrice
Démocrate KOUDAMA

Correcteur

S. Didier

Infographie

Raphaël AHIALE

Adresse

Route de Mission Tové, non loin du Petit Séminaire, Agoè
Tél: +228 90 15 87 53
+228 22 41 92 91
13 BP 152 Lomé-TOGO

Imprimerie

La Colombe

Tirage

2000 exemplaires

L'ANVT et sa première vague de volontaire

Environ 722 volontaires prêtent serment

La 10e vague des volontaires nationaux a prêté serment ce 20 avril au palais des congrès de Lomé. Pour cette 10e vague, le PROVONAT cède la place à l'Agence Nationale du Volontariat au Togo (ANVT). Ils sont près de 722 nouveaux volontaires composés de jeunes diplômés et primo-demandeurs d'emploi à prendre part à cette prestation qui est devenu un rituel au fil des ans. La cérémonie de déploiement de cette 10e vague des volontaires nationaux mais la toute première de l'ANVT a mobilisé la présence de plusieurs autorités administratives et locales notamment la ministre du Développement à la Base de l'Artisanat, de la Jeunesse et de l'emploi des jeunes TomégahDogbé. C'est une vague composée des jeunes diplômés de tout genre allant des sciences sociales à



l'agriculture en passant par la santé, la communication ou encore l'économie.

Dans son discours la Ministre TomégahDogbé a tout d'abord encouragé les volontaires à s'engager avec dévouement, humilité, neutralité et professionnalisme. S'adressant aux volontaires elle a souligné que l'idée d'une agence Nationale de volontaire n'a pas été fortuite et qu'au contraire en transformant le programme de volontariat en une agence nationale

autonome, le gouvernement avait déjà fait le choix après deux années de mise en œuvre. Ainsi c'est au regard des résultats extraordinaires et des demandes de plus en plus grandissantes et pressantes de la part du pouvoir public que l'agence a vu le jour. C'est donc un événement particulier a déclaré la ministre dans la mesure où il est couplé avec le lancement officiel des activités de l'ANVT. « Outil d'innovation pour la promotion du volontariat inclusif basé sur

l'engagement citoyen » l'ANVT a pour mission principale de valoriser les ressources humaines à travers le volontariat tout en contribuant à l'amélioration des conditions de vie des populations les plus pauvres par la mise à disposition des compétences humaines. Cette vague porte le nombre de volontaires mobilisés et déployés au sein de plus d'un millier de structure d'accueil à 6252. A la fin de la cérémonie, 5 récipiendaires ce sont vus octroyer leur kit d'affectation. Comme défis l'ANVT à travers ses 3 principes fondamentaux qui sont l'inclusion, le genre et la culture de l'excellence, projette de redonner une place stratégique au volontariat dans le développement du Togo tout en capitalisant les forces et faiblesses du passé. ■

Charles Keyewa

Scrutin présidentiel du 25 avril, c'est parti Les forces de défense et de sécurité votent par anticipation ce mercredi



COMMISSION ELECTORALE
NATIONALE INDEPENDANTE
(CENI)
Tél. (00228) 22 53 61 00 / 22 53 61 02

REPUBLIQUE TOGOLAISE
Travail - Liberté - Patrie

CENTRES DE VOTE RETENUS POUR LE VOTE PAR ANTICIPATION DU 22 AVRIL 2015

REGION	PREFECTURE	CENTRE DE VOTE
MARITIME	GRAND LOME	EPP GENDARMERIE
		EPP CAMP GENERAL GNASSINGBE EYADEMA
		LYCEE TECHNIQUE ADIDOGOME
		EPP KITIDJAN
		EPL J.J. ROUSSEAU
		CEG CACAVELI
		EPP AVEPOZO
	ZIO	EPP ADETIKOPE
	MAIRIE	MAIRIE
	LACS	EPP ZOWLA
	BAS MONO	EPP AFANGNAN-GBLETTA
	YOTO	JARDIN D'ENFANTS
	VO	CEG MINYANOU
AVE	CEG KEVE	
PLATEAUX	ANIE	EPP CAMP ANIE 2
	OGOU	AFFAIRES SOCIALES
	KLOTO	HOTEL DE VILLE
	KPELE	EPP KPOTAME
	AGOU	EPP AGOU GADZEFE
	DANYI	EPP CENTRALE APEYEME
	AMOU	EPP CAMP-TEMEDJA
	EST-MONO	EPP CENTRALE ELAVAGNON
	WAWA	EPC BADOU
	AKEBOU	EPP KOUGNOU
	HAHO	CEG VILLE 1
	MOYEN-MONO	CEG TOHOUN
CENTRALE	TCHAOUJO	EPP CAMP GENDARMERIE
	EPP KOMAH 1	
	SOTOUBOUA	EPP CENTRALE SOTOUBOUA
	TCHAMBA	AFFAIRES SOCIALES
KARA	BLITTA	EPP BLITTA CAMPMENT
	KOZAH	EPP CENTRALE KARA
	CEG CAMP GENERAL AMEYI DE KARA	
	BASSAR	EPP BIKOUDJI B
	ASSOLI	CEG BAFILO VILLE 1
	BINAH	EPP GENDARMERIE KETAO
	KERAN	CET KANTE
DANKPEN	EPP CENTRALE GUERIN-KOUKA	
DOUFELGOU	EPP BONTIGA	
SAVANES	TONE	4ème RIA NIOUKPOURMA
	EPP CAMP GENDARMERIE	
	OTI	EPP EYADEMA
	KPENDJAL	EPP TOLONGOU
	TANDJOUARE	AFFAIRES SOCIALES TANDJOUARE
CINKASSE	JARDIN D'ENFANTS CINKASSE	



Ceux qui doutent encore de la tenue du scrutin présidentielle doivent se raviser. Le scrutin aura bel et bien lieu le 25 avril prochain. Plus de 3 millions de togolais en âge de voter se rendront aux urnes ce samedi pour choisir celui qui devra diriger le pays pour les 5 prochaines années. Comme il est de coutume les forces de défense et de sécurité donnent le ton 48 heures avant. Ce vote par anticipation a pour objectif de permettre aux agents de sécurité d'exercer librement à leur mission de

maintien d'ordre le jour de scrutin.

Ce mercredi alors policiers gendarmes et militaire prendront d'assaut les 4 centres de vote retenus pour circonstance sur tout l'étendue. Dans le grand Lomé on les verra dans 7 centres de vote contre 3 lors des dernières législatives.

Voici la liste complète de ces centres de vote retenus par Commission Electoral Nationale Indépendante(CENI)■

La Rédaction

Sheyi Emmanuel Adébayor apporte son soutien au candidat Faure Gnassingbé



À la veille de l'élection présidentielle du 25 avril prochain, des voix les plus célèbres se manifestent en faveur du candidat de UNIR. C'est le cas de l'international togolais Emmanuel Adébayor Sheyi qui selon le site

republicoftogo.com a exprimé son choix de voter en faveur du candidat Faure Essozimna Gnassingbé. Pour lui, le candidat de UNIR incarne la paix, la stabilité et le progrès du Togo. « le pays est plus heureux, il a beaucoup progressé. Ma confiance va à Faure Gnassingbé. Il est capable d'unir le pays pour construire une grande nation ». C'est dire que l'international togolais est conscient des œuvres réalisées sous la houlette du président sortant, Faure Essozimna Gnassingbé et croit en son expérience et sa sagesse pour un Togo uni, stable et prospère.■

La Rédaction

Koffiti Blitta Un véhicule remorque finit sa course dans une Eglise

On a frôlé la catastrophe à KOFFITI dans la préfecture de Blitta le vendredi dernier. Un véhicule remorque transportant des tonnes de ciment sort de la route et fini sa course dans une église. L'accident s'est produit à Koffiti localité située à quelques kilomètre de la préfecture de Blitta .un problème lié au volant serait à l'origine de l'accident selon le conducteur du véhicule sorti indemne, mais tel ne fut pas le cas pour son Co chauffeur communément appelé apprenti qui écopé de graves blessures.

le spectaculaire accident aurait été plus dramatique si les fidèles de cette église pentecôtiste s'y trouvait dans ce bâtiment



de fortune.l'accident se produisait autour de midi ce vendredi.

Fab

Gerry Taama veut voir net dans le Yoto

Les responsables du bureau préfectoral Yoto du NET, ont animé le soir du 20 avril un meeting à la place de l'indépendance de la commune de Tabligbo en présence d'une délégation du parti venue de Lomé. A travers ce meeting, ces responsables veulent mobiliser les militants, voire les populations de Tabligbo et de ses environs à voter utile le 25 Avril prochain. Et justement, le vote utile est synonyme du choix de Gerry Taama, candidat du parti pour la course au fauteuil présidentiel du 25 Avril prochain, selon les propos

de Monsieur DANSOU VIAL, le Président du parti dans le Yoto. Il a invité les populations de Yoto à voter l'homme qui comprend bien les aspirations du peuple Togolais en général, et incarne bien la jeunesse togolaise en particulier. Par conséquent, il est l'homme de la nouvelle vision, selon ses militants interrogés sur place. Le Président préfectoral a par ailleurs invité les populations de Tabligbo en particulier, et celles de Yoto en général à voter dans la paix. ■

Charles Djade



Interview du président de la CELI Bassar « ... Il n'y a pas d'écarts de langage, il n'y a pas d'appel à la haine, il n'y a pas de débordement » (Suite)

En gros c'est ce que nous faisons comme formation et nous poursuivons les activités jusqu'au vote anticipé qui doit se passer le 22 avril prochain. Le vote anticipé se passera à l'EPP Bikoundjib à pratiquement 500m du siège de la CELI.

Actuellement les gens nous sollicitent aussi pour bénéficier des procurations. Ceux qui ne peuvent pas voter, qui ne seront pas là le jour du vote ou qui sont des invalides, des malades et autres ; ils sollicitent des procurations que la loi nous donne la possibilité d'accorder à ceux qui en ont le droit, bien entendu. Voilà donc en ramassé ce que nous avons fait jusqu'à maintenant.

N'avez-vous pas eu de difficultés dans ces activités ?

Depuis lors nous remercions le créateur, la CELI Bassar n'a pas rencontré de difficulté particulière, on n'a pas d'incident majeur. Mais vous savez que toute chose humaine est toujours sujette à des critiques, il y a toujours des manquements, mais je pense que ce sont des manquements mineurs qui ont pu être réglés, qui ont pu être résolus rapidement. Je crois que dans l'avenir, et avec les recommandations que nous avons eu à faire, à l'endroit de la CENI, les choses vont s'améliorer de jour en jour.

Le 22 avril ce sera le vote anticipé, est-ce que là maintenant vous avez déjà reçu tout le matériel pour le vote ?

Nous avons reçu l'essentiel du matériel électoral, il n'y a que les bulletins de vote et les scellés que nous n'avons pas encore. Ce sont des choses quand même importantes, bien entendu pour ce processus.

Vous avez dit plus tôt que vous supervisez la

campagne au niveau de chaque candidat, d'une manière générale, quel bilan pouvez-vous faire à mi-parcours ?

Je crois qu'en gros tout se passe bien. Il n'y a pas d'écarts de langage, il n'y a pas d'appel à la haine, il n'y a pas de débordement. Nous avons pris sur nous la responsabilité d'inviter les partis politiques à l'avant-veille de la campagne. La campagne ayant commencé le vendredi 10 nous avons invité les responsables des partis politiques représentés dans notre CELI à réunion avec le préfet et les agents de sécurité. Au cours de cette réunion nous les avons sensibilisé sur les dispositions du Code électoral portant sur la campagne qui ne peut pas se dérouler avant 6h ni au-delà de 22h. Nous avons insisté sur cette disposition légale que nous n'avons pas inventée, c'est l'article 71 de notre Code électoral qui le dit. Nous l'avons dit aux responsables des partis politiques. Nous leur avons demandé aussi d'informer obligatoirement, puisque c'est la loi qui le recommande, 24h avant le début de leur meeting ou de leur sensibilisation, l'autorité administrative à savoir le Préfet, et maintenant à titre indicatif, les forces de l'ordre et la CELI. Les forces de l'ordre sont sensé assurés la sécurité de la campagne électorale à travers la FOSEP 2015 ; et au niveau de la CELI elle a pour obligation de superviser cette campagne et éventuellement en cas d'irrégularités, de problèmes ou de tension sur le terrain c'est au président de la CELI de les résoudre. ■

Propos retranscrit par Victor AJAVON

Les premières affiches de Gerry Taama arrivent à Blitta



Les premiers posters du candidat du Nouvel Engagement Togolais, Gerry Taama enfin visible s'apprêtent à être affichés dans les rues de Blitta. Le candidat a constaté un reporter de la plateforme.

Des posters sur lesquels le candidat a effleuré quelques grandes lignes de son programme de société. « Lutte

contre la pauvreté », « consolidation de la démocratie » et « réforme du système éducatif ».

Des posters affichés en nombre dans les tous coins de la ville de Blitta-gare. ■

Charles Djade

Les 7 engagements de Jean-Pierre Fabre présentés à la population de Tabligbo

Le CAP 2015 a présenté ce lundi à la population de Tabligbo, les 7 engagements du candidat Jean-Pierre Fabre, a constaté un journaliste de la Plate-forme des médias.

M. Yao Adoko, porte-parole national du Combat pour l'Alternance et le Changement (CAP 2015) qui conduisait la délégation, a tout d'abord salué le courage et la détermination de la population de Tabligbo avant de leur présenter les 7 engagements de leur candidat.

Il s'agit entre autres, de mettre sur pied un Etat de droit, recoudre le tissu social qui est déchiré selon lui, réformer

l'armée afin d'améliorer les conditions de vie et de travail des soldats pour bien garantir la sécurité de la population et redynamiser l'économie togolaise. « Le temps est venu pour que les biens du Togo profitent d'abord aux Togolais » a-t-il déclaré. Il s'agit aussi pour Jean-Pierre Fabre quand il sera au pouvoir, de donner aux femmes une autonomie et les amener tout doucement à concourir à la prise de décision nationale. Pour eux, une diplomatie très pragmatique doit être entretenue avec seul leitmotiv, les intérêts du Togo.

Malgré une pluie qui a deux fois

de suite dispersé la foule, la détermination est restée grande tant du côté de la délégation que du public et qui ont écouté jusqu'au bout le message qu'on leur a apporté.

Pour finir, M. Djogbéssi Anani, directeur de campagne du CAP 2015 région maritime, a appelé toute la population de ladite localité à voter massivement pour l'alternance et le changement en choisissant. ■

Jean-Pierre Fabre



Une délégation de CAP 2015 dans Tchamonga, Mogou et Totondi



Une délégation de CAP 2015 a pris d'assaut trois cantons de la préfecture de l'Oti, notamment les cantons de Tchamonga, Mogou et Totondi pour apporter à ces populations le message du candidat Jean-Pierre Fabre, a constaté un reporter de la plateforme.

C'est le canton de Tchamonga qui fut le premier à recevoir la visite de la délégation du CAP 2015. Les responsables ont eu à sensibiliser les populations de Tchamonga sur la nécessité de voter massivement le candidat du CAP 2015. « Si vous voulez qu'il y ait un véritable changement, allez voter notre candidat Jean-Pierre Fabre le 25 avril prochain. Ceux qui nous gouvernent sont là depuis 50 ans et donc une alternance s'impose au sommet de l'Etat. Cette année c'est l'année de notre victoire, un second grand évènement après celui du 27 avril 1960. Nous ne devons plus laisser Faure Gnassingbé nous conduire dans le prochain quinquennat. Si après 10 ans il n'a pas pu résoudre vos problèmes, ce

n'est pas dans un énième mandat qu'il le ferait. Alors, faites le bon choix en votant le candidat Jean-Pierre Fabre le 25 avril prochain », a laissé entendre le porte-parole de la délégation.

Après Tchamonga, la délégation s'est rendue à Mogou pour livrer le même message aux populations du milieu. Ces dernières ont exprimé à leur tour leurs préoccupations aux messagers de Jean-Pierre Fabre. Ces préoccupations concernent notamment l'eau potable, l'emploi des jeunes et bien d'autres. La délégation de CAP 2015 a promis transmettre fidèlement ces préoccupations à leur candidat qui, à les en croire, une fois au pouvoir pendra en compte ces besoins afin que les concernés soient satisfaits. La tournée de ce lundi prend fin à Totondi où les responsables de CAP Oti ont encore transmis les mêmes messages aux populations de cette localité. ■

Sam

CAP 2015 était à Konkoa, Kélébo, Geudeme, hier



La coordination CAP 2015 Blitta (CAP 2015) a organisé des meetings de sensibilisation et de mobilisation ce lundi autour du programme de société de leur leader Jean-Pierre Fabre, a appris un reporter de la plateforme des médias.

Des rencontres qui ont permis à la délégation d'inviter la population à voter pour Jean-Pierre Fabre le 25 avril prochain. « Nous les avons invité à faire le bon choix le 25 Avril prochain, et ce bon choix c'est le candidat Jean-Pierre Fabre », a déclaré le coordonnateur CAP 2015-Blitta, M. Nayo.

« Les rencontres nous ont également permis d'exposer les grandes lignes du programme de société du candidat du CAP 2015, Jean-Pierre Fabre à la population, de découvrir les difficultés et besoins des différentes localités afin de les faire connaître au candidat », a souligné un autre de l'équipe.

Plusieurs localités ont été visitées, avec le même message. ■

Charles Djade

Me Tchassona appelle à un vote sanction contre Faure Gnassingbé

Me Mouhamed Tchassona Traoré, candidat à la présidentielle du 25 avril prochain du Mouvement Citoyen pour la Démocratie et le Développement (MCD) a tenu un meeting à l'école publique centrale de Niamtougou ce lundi, a constaté notre reporter.

Dans son message aux populations venues marquer leur soutien, le candidat du MCD appelle à un vote sanction contre Faure Gnassingbé, candidat de l'Union pour la République (UNIR, parti au pouvoir). Pour lui, loin d'être sur la voie de développement comme on semble nous le faire croire, le Togo est plus en retard par rapport aux autres pays. Il accuse le parti au pouvoir qu'il qualifie de responsable de cet état de fait par la confiscation du pouvoir : « Les gens ont pris le pays comme s'ils en avaient obtenu un titre foncier, le garde

ad vitam, transformant tous les citoyens en des sujets qui doivent subir leur desiderata sauf que dans l'exercice de ce pouvoir, les préoccupations du peuple ne sont pas prises en compte. Après le père, on a le fils qui a promis en 2005 "je viens corriger tous les errements du passés"; les incrédules y ont cru et aujourd'hui qu'il a pris goût au pouvoir, tel un marbre il veut s'enraciner » a-t-il déclaré.

Il accuse UNIR et l'Alliance Nationale pour le Changement (ANC, opposition), d'être responsable de l'échec des discussions devant conduire au réformes: « UNIR et l'ANC se sont entendus pour ne pas faire des réformes, nous obligeant aujourd'hui à aller à ces élections une fois de plus à pas forcé, à un tour, ..., mais nous avons une chance de gagner : vous le peuple qui n'accepte plus l'inacceptable. Je sais que



Niamtougou sortira pour voter le changement ». Il tire à boulets rouges sur la politisation de l'administration publique (qu'il qualifie de marché le plus fructueux où on s'enrichit le plus au Togo) gangrenée par la corruption, l'affairisme et qui

délaisse même le service public au profit des intérêts partisans du parti au pouvoir et promet de le réformer une fois élu. Il prend trente cinq (35) engagements qu'il entend mettre en œuvre afin de mettre le Togo sur les rails de la démocratie et du

développement. Il dénonce également la fermeture des établissements scolaires pour des raisons « politiques », plaide la cause des travailleurs togolais, dénonce la situation des jeunes contraints au « Zémidjan, une pratique que le gouvernement tend à pérenniser distribuant les motos en cette période de campagne électorale ». Il promet en outre assainir les finances publiques et mettre la jeunesse au centre de ses actions.

Notons pour finir que ce meeting est la première action visible du parti dans la préfecture de Doufelgou depuis le démarrage de la campagne électorale.

Dem

70 jeunes des cantons de la région des Savanes formés sur les notions de la non violence

70 jeunes venus des 70 cantons de la région des Savanes ont été formés ce lundi à Dapaong sur les notions de la non-violence avant, pendant et après de l'élection présidentielle de 25 avril prochain, a rapporté le journaliste de la plateforme des médias.

Cet atelier est placé sous le thème « Vulgarisation du manuel d'éducation à la citoyenneté et au civisme » et inscrit dans le cadre de la mise en œuvre du projet dénommé « POTA » qui signifie « Femmes leaders d'action de paix et actrice de la non-violence pour la consolidation des communautés ». Il est organisé par le Réseau des Femmes pour le Développement des Savanes (REFED) en collaboration avec le PASCRENA, et a pour but de former et de sensibiliser les jeunes des cantons sur les principes fondamentaux de la démocratie, les notions de la nation, de la consolidation de la paix et de la sécurité, et de la gestion des conflits et d'alerte précoces. Il s'agit aussi pour les responsables du réseau d'aider les participants à mettre en place un dispositif d'alerte précoce de conflits dans leur localité avant, pendant et après la présidentielle de 2015 pour une élection apaisée et une stabilité des populations dans le pays.

Pour la coordinatrice du REFED, Mme Confort Kabissa Lamboni, plusieurs difficultés des communautés de la région des Savanes à appréhender les principes et les valeurs citoyennes et civiques ont amené le réseau à initier ce projet dénommé « POTA », ceci afin d'amener la population à cultiver les valeurs de paix, de tolérance, de pardon et l'amour du prochain pour un développement durable dans la région des savanes. « Les femmes sont totalement impliquées pour cette initiative de sensibilisation et de formation sur la non-violence et sont appelées, à leur tour, à vulgariser le concept de la non violence aux autres populations, aux jeunes qui sont surtout leurs enfants en vue de prendre leur rôle d'éducatrice et de mère dans les foyers », a ajouté la coordinatrice.

Le préfet de Tône, Timbiandja Douiti Yendoukoa a salué l'initiative du réseau et invité les participants à mettre en pratique les enseignements reçus au profit de leur communauté afin d'assurer le progrès et le bien-être de la population togolaise pour un développement harmonieux et durable. ■

Nado

Les associations FDR et ATPJ pronent la non violence

Samedi dernier, le mouvement V 15 a organisé un tournoi de football en faveur de la paix. En effet pour célébrer cette confraternité entre localité, les quartiers Tokoin, Adidogomé, Agòè et Telessou ont répondu à cet appel. Organisé par les associations Foire Démocratie et Réconciliation (FDR) et l'Association Togolaise pour la Promotion de la Jeunesse (ATPJ), le mouvement V 15 outre son affinité au parti UNIR veut plus que tout préserver la paix au lendemain du scrutin présidentiel. Dans son intervention, LIMDA AWESSO présidente de FDR a insisté sur la paix, qui pour elle ne s'achète pas mais se construit. Pour finir, elle a laissé entendre à l'auditoire qu'un pays qui préserve la paix attire plus les investisseurs étrangers. C'est dire que la présidente du FDR sait de quoi elle parle quand on sait qu'elle est également dans le monde des affaires (styliste et modéliste de son état). Pour le promoteur de l'association AJTPE cette rencontre n'est pas fortuite quand on connaît le lourd passé du Togo. Pour lui, il faut plus que jamais éviter que cela se reproduise. Après les messages de paix s'en est suivit celles de la sensibilisation sur le choix du vote du candidat. Là encore le mouvement V 15 sans réserve aucune a encouragé son électorat à voter pour le candidat du parti UNIR pour perpétuer le développement. Rappelons que la finale du tournoi qui a opposé le quartier de Telessou et celui d'adidogomé a été remportée par le quartier de Telessou par tir au but 1-0. Le vainqueur est parti avec une enveloppe un trophée et des ballons. Les 3 autres équipes n'ayant pas démerité sont parti avec chacune une enveloppe et des ballons en fonction de leur rang. ■

Charles

Le candidat d'UNIR Faure Gnassingbé bat campagne à Tové

Le jeudi 16 avril passé, le candidat du parti UNIR, son Excellence Faure Essozimna Gnassingbé était dans le Kloto afin de solliciter leurs suffrages pour sa réélection à la magistrature suprême. Après les cantons de Lavié et Kouma, le candidat investi par le parti UNIR s'est rendu dans l'après-midi dans le canton de Tové, à seulement 2km de Kpalimé chef-lieu de la préfecture de Kloto. C'est l'Institut National de Formation Agricole (INFA) de Tové qui a servi de cadre pour cette opération de charme.



Déjà vers 13heures, l'on notait une forte mobilisation des populations venues de Tové et ses environs. L'euphorie augmenta à 14H 41mn avec l'arrivée du premier Ministre, Kwesi Séléagodji Ahoomey-Zunu. C'est à 16H36 que le son des tambours et fanfares résonnaient à tue-tête, juste pour annoncer l'arrivée de son excellence Faure Gnassingbé.

Après la cérémonie de libation et la salutation de l'audience, le candidat de l'Union pour la République a pris place à la loge d'honneur. Après une courte prière prononcée par le pasteur Ewovor, ce fut le tour du chef des chefs de Kloto, M. TogbuiTchali de prendre la

parole pour souhaiter au nom des populations du grand Kloto une cordiale bienvenue à leur hôte. Selon lui, Faure Gnassingbé n'est autre que leur neveu, c'est pourquoi il a souhaité que le château présidentiel Vial sis dans la localité soit réhabiliter afin qu'il soit plus fréquent dans la région.

Le coordinateur préfectorale UNIR de Kloto, M. Gavlo Martin, à dans son allocution vanter le bilan leurs candidats tout en faisant allusion au développement des infrastructures routières, la subvention de la césarienne, la mise au point des finances inclusives à savoir L'APSEF,

l'AGRISEF et l'AJSEF. Bref, pour lui le candidat Faure a respecté ses engagements de la campagne de 2010. C'est pourquoi il a appelé les populations du grand Kloto à lui renouveler sa confiance. Il a cependant saisi cette occasion pour soumettre quelques doléances du milieu à leurs candidats qui sont entre autres la réhabilitation et le renforcement de l'INFA de Tové et la réhabilitation du stade de Tové.

Pour le chef de l'Etat sortant, répondant à la sollicitation du chef TogbuiTchali, il a indiqué qu'en dehors du château de Vial qu'il compte aussi réhabiliter le centre artisanal. Faisant

allusion à l'étape précédente, précisément à Kouma ou le chef canton a émis le vœu de voir le tourisme se développer. Il a répondu qu'il n'y a plus d'inquiétude à ce propos car la route Atakpamé-Kpalimé est là et permettra de désenclaver la région et du même coup développera le tourisme. Une manière pour lui de confirmé que « le développement passe par le développement de la route ». Quant à ce qui concerne l'INFA de Tové, il a indiqué que le Ministère de l'enseignement a déjà planifié instauré le cycle Master à partir de l'année prochaine.

Par ailleurs, comme promesse de campagne, M. Faure

Gnassingbé compte réhabiliter la filière café cacao et du palmier, créer un centre électrification des zones rurales et ce, à un prix réduit. Il a toutefois précisé qu'il compte agrandir leur stade.

Pour finir, il a invité ses militants à faire campagne pour son parti, mais ceci dans la paix et le respect du pluralisme. C'est donc dans une ambiance des grands jours que ce meeting s'est déroulé, avec la participation du groupe TOOFAN et Gogoligo qui ont su maintenir la ferveur.■

Alain Tchédre

Les femmes de la zone 11 Lomé acquises à la cause de Faure

Le 19 avril dernier, les femmes de la zone 11 ont manifesté leur soutien au candidat du parti UNIR. Cette manifestation s'est soldée dans une ambiance festive. Regroupées en quatre équipes féminines et venant des quartiers Vakpossito, Zanguera, Dzikame et Telessou; ces femmes étaient sorties rassurer au candidat de UNIR que l'électorat de la zone 11 est déjà acquise. Pour la coordinatrice de l'évènement Mme KOUDJOME Rose, cette sortie est celle des populations de VAKpossito, de Legbassito et de Zanguéra qui ont voulu démontrer à l'opinion nationale qu'internationale que toutes les femmes Togolaises sont derrière le président Faure. Cette détermination pouvait se faire sentir par la mobilisation et l'ambiance en effet. Pour Mme KOUDJOM, le président sortant n'est pas un démagogue, c'est au contraire un président qui œuvre pour apporter



solutions partout ou besoin se fait sentir bref Faure reste le candidat du développement et le candidat idéal pour

un Togo Prosper. Cette rencontre du 19 avril dernier a permis de faire 2 sensibilisations d'abord celle du projet

FNFI qui aide les femmes les plus démunies à pousser un ouf de soulagement économiquement parlant et surtout comment faire pour en bénéficier. Sur le projet FNFI comme l'ensemble des réalisations du candidat du parti UNIR, la coordinatrice de la session zone 11 n'a pas manqué d'édifier les uns et les autres. La seconde sensibilisation s'est axée sur le choix de vote du candidat. Là encore sur un spécimen du bulletin de vote la session zone 11 a été sensibilisée. La fin de la cérémonie a été marquée par une finale qui a opposé Vakpossito et Telessou. Une victoire remportée par Telessou qui est reparti avec un trophée, une enveloppe et des ballons. Les autres équipes sont également réparties avec des enveloppes et des ballons selon leur rang respectif.■

Keyewa

PRIORITE A DROITE



VOTONS TOUS FAURE, le 25 avril 2015

**AVEC FAURE, LE TOGO AVANCE VITE ET BIEN
N'ARRETONS PAS LE MOUVEMENT!**